



FOIRE AUX QUESTIONS :

Le démon, le diable, est-il une réalité ?

L'existence des êtres spirituels, sans corps, que l'Écriture Sainte nomme habituellement « anges », est une vérité de foi. Ce sont des « esprits », ayant intelligence, volonté et liberté. Ce sont donc des créatures personnelles et immortelles. Dieu a créé une multitude d'anges, avant la création du cosmos et de l'homme. Il les a créés comme serviteurs et messagers, comme adorateurs et au service de la louange de Dieu (CEC n° 328-330).

Cependant, la révélation nous enseigne qu'une partie de ces anges ont refusé à Dieu cet hommage d'adoration et de louange ; sous l'influence de Lucifer, l'ange de « lumière », ils se sont établis dans la révolte et le refus de servir : « Non serviam ! » fut ce cri de révolte. Ce choix est définitif et irrévocable, il l'est pour l'éternité. **On les appelle démon, diable, Satan, le Malin.**

L'Apocalypse nous dit : « Une bataille s'engagea dans le ciel : Michel et ses anges combattirent le Dragon... le Dragon et ses anges eurent le dessous et furent chassés du ciel... le diable ou Satan, le séducteur du monde entier, on le jeta sur la terre et ses anges avec lui... Alors, il s'en alla combattre les enfants de la Femme, **ceux qui obéissent aux commandements de Dieu et possèdent le témoignage de Jésus** » Ap 12, 7-9 et 17.

L'Évangile atteste dans de nombreux passages l'existence des démons : Jésus les « chasse » et délivre les « possédés » : Mc 1,21 ; Mt 12, 22; Lc 13, 10. La libération des démons est un signe du Royaume libéré du Mal. Quand Jésus envoie ses apôtres, il leur dit : « **Guérissez les malades... purifiez les lépreux, expulsez les démons.** » Mt 10, 8.

L'Écriture atteste l'existence néfaste de celui que Jésus appelle « l'homicide dès l'origine » Jn 8, 44 et a même tenté de détourner Jésus de sa mission reçue du Père, Mt 4, 1-11. Les démons ont perdu définitivement la béatitude, ils sont jaloux de l'homme promis à ce bonheur et font tout ce qui est en leur pouvoir pour séduire les hommes, les faire tomber dans la désobéissance et le péché grave afin qu'ils se perdent pour toujours. Ils sont les maîtres de la séduction mensongère. Cependant leur puissance est limitée par Dieu qui reste leur Maître. Leur action peut causer de graves dommages – de nature spirituelle et même de nature physique – pour chacun et pour la société. La permission divine de l'action diabolique est un grand mystère, mais « **nous savons que Dieu fait tout concourir au bien de ceux qui l'aiment.** » Rm 8, 28. (CEC n° 391-395).

L'action du démon prend le plus souvent appui sur nos mouvements affectifs mauvais : désobéissance, colère, envie, paresse, orgueil, mauvais désirs... pour les amplifier et nous entraîner au péché. Il essaie de nous éblouir par l'attrait des faux biens, par ses mensonges et toutes les caricatures de l'amour. Dans les tentations qu'il suggère ou augmente, nous devons lutter par la prière, les signes de croix, l'invocation des noms de Jésus et Marie, avec l'eau bénite. Comme Jésus nous l'a enseigné, nous redisons : « **Ne nous laisse pas succomber à la tentation, mais délivre-nous du Mal.** » Mt 6, 13.

Père Jean-Régis Fropo
Exorciste du diocèse de Fréjus-Toulon